

**PELAKSANAAN SISTEM BAGI HASIL PADA PRODUK DEPOSITO IB
HIJRAH DI BANK MUAMALAT INDONESIA**

SKRIPSI

Oleh:

BERIDEH

20191700231005



PROGRAM STUDI PERBANKAN SYARIAH

FAKULTAS SYARIAH

INSTITUT PESANTREN KH ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2023

ABSTRAK

Berideh, 2023, Pelaksanaan Sistem Bagi Hasil Pada Produk Deposito IB Hijrah di Bank Muamalat Indonesia, Skripsi Prodi Perbankan Syariah Institut KH Abdul Chalim (IKHAC), Pembimbing: 1. Lutvi Alamsyah, S.E, M.M, CRMP, 2. Nurul Azizah Ria Kusriani, M. Pd.

Kata Kunci: Sistem Bagi Hasil, Deposito IB Hijrah

Bank Muamalat Indonesia merupakan salah satu bank syariah pertama di Indonesia. Produk deposito dan sistem yang digunakan sama seperti bank syariah yang lainnya, menariknya di bank muamalat Indonesia menggunakan penetapan nisbah bagi hasil yakni special nisbah dan income smoothing. Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui apa saja jenis bagi hasil yang digunakan di bank Muamalat Indonesia, bagaimana pelaksanaan sistem bagi hasil special nisbah dan income smoothing, serta apa saja hambatan dalam pelaksanaan sistem bagi hasil special nisbah dan income smoothing. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif, tujuannya untuk menggambarkan secara sistematis tentang fokus penelitian yang meliputi sistem bagi hasil pada produk deposito IB Hijrah, pelaksanaan special nisbah dan income smoothing beserta hambatannya. Subjek penelitian ada 1 orang dari pihak bank dan 2 orang nasabah pengguna deposito IB Hijrah dengan sistem bagi hasil special nisbah dan income smoothing. Analisis data bertujuan untuk menyederhanakan hasil data, sehingga mudah untuk dibaca dan diinterpretasikan. Data dikumpulkan dengan cara observasi, wawancara, dokumentasi dan triangulasi. Analisis datanya melalui 3 tahap yakni reduksi data, penyajian data dan simpulan.

Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa Sistem bagi hasil yang digunakan oleh Bank Muamalat Indonesia pada produk deposito IB Hijrah yakni menggunakan sistem bagi hasil revenue sharing, disamping itu bank muamalat juga menggunakan sistem bagi hasil special nisbah dan income smoothing. Pelaksanaan special nisbah dan income smoothing yakni terdiri dari beberapa ketentuan yang harus terpenuhi beserta kesepakatan diantara kedua belah pihak mengenai porsi deposito masing-masing, persyaratan minimal deposito yakni 5.000.000 dengan jangka waktu 1,3,6 dan 12. Minimal menyetorkan dananya untuk special nisbah diatas 1 miliar, sedangkan untuk income smoothing yakni diatas 5-10 miliar. Untuk kendala dalam pelaksanaan sistem bagi hasil special nisbah dan income smoothing yakni nasabah tiba-tiba datang dan meminta untuk segera placement dan kelalaian dari pihak marketingnya untuk perpanjangan depositonya. Solusinya yakni Bank harus memaparkan diawal kepada nasabah tentang proses pengajuan placement special nisbah dimana harus menunggu persetujuan dari BM dan pihak marketingnya harus membuat jadwal perpanjangan nasabah yang menggunakan sistem ARO supaya sesuai dengan waktu perpanjangan, dan nasabah bisa mendapatkan nisbah special.

ABSTRACT

Berideh, 2023, Implementation of the Profit Sharing System for IB Hijrah Deposit Products at Bank Muamalat Indonesia, Islamic Banking Study Program Thesis KH Abdul Chalim Institute (IKHAC), Advisors: 1. Lutvi Alamsyah, S.E, M.M, CRMP, 2. Nurul Azizah Ria Kusrini, M. Pd.

Keywords: Profit Sharing System, Hijrah IB Deposits

Bank Muamalat Indonesia is one of the first Islamic banks in Indonesia. The deposit products and systems used are the same as other Islamic banks, interestingly, Bank Muamalat Indonesia uses a profit sharing system, namely special ratio and income smoothing. The purpose of this study is to find out what types of profit sharing are used at Bank Muamalat Indonesia, how is the profit sharing system for special ratios and income smoothing implemented, and what are the obstacles in implementing the profit sharing system for special ratios and income smoothing. This study uses a qualitative approach as a research procedure that produces descriptive data, the aim is to systematically describe the research focus which includes a profit sharing system on IB Hijrah deposit products, implementation of special ratios and income smoothing and their constraints. The research subject was 1 person from the bank in the BDM Funding position. Data analysis aims to simplify the results of processed data, so that it is easy to read and interpret. Data was collected by means of observation, interviews, documentation and triangulation. Analysis of the data through 3 stages namely data reduction, data presentation and conclusions.

The results of the study show that the profit sharing system used by Bank Muamalat Indonesia for IB Hijrah deposit products uses a revenue sharing profit sharing system, besides that bank muamalat also uses a profit sharing system. special ratio and income smoothing. Implementation special ratio and income smoothing which consists of several conditions that must be met along with an agreement between the two parties regarding the portion of each deposit, the minimum deposit requirement is 5,000,000 with a period of 1, 3, 6 and 12. At a minimum deposit funds for a special ratio above 1 billion, while for income smoothing, namely above 5-10 billion. The obstacles in implementing the profit sharing system, special ratios and income smoothing, namely customers suddenly come and ask for an immediate placement and negligence from the marketing party to extend their deposits. The solution is that the bank must explain at the beginning to the customer about the deposit with a special ratio that the ratio is different from the one on the counter, so you have to make an application first, when it is approved, we can process it immediately and the marketing team must schedule an extension for customers who use the ARO system to match the extension time , and customers can get a special ratio.

ملخص

بارده، 2023، تنفيذ نظام تقاسم الأرباح لمنتجات إيداع هجرة البكالوريا الدولية في بنك معاملات إندونيسيا، البحث العلمي المصرفية الشرعية بجامعة كياهي الحاج عبد الحليم، المشرفات: 1. لطفي ألامسيه، الماجستير. 2. نور العزيزة ريا كوسريني، الماجستير.

الكلمات المفتاحية: نظام تقاسم الأرباح، وديعة الهجرة

بنك معاملات اندونيسيا هو واحد من أوائل بنك الإسلامية في إندونيسيا. منتجات وأنظمة الودائع المستخدمة هي نفسها مثل بنك الإسلامية الأخرى، ومن المثير للاهتمام في بنك معاملات إندونيسيا باستخدام تحديد نسب تقاسم الأرباح، وهي النسب الخاصة وتتعيم الدخل. الغرض من هذا البحث هو معرفة أنواع تقاسم الأرباح المستخدمة في بنك معاملات إندونيسيا، وكيفية تنفيذ النسبة الخاصة ونظام تقاسم الأرباح المتجانس للدخل، وما هي العقبات التي تعترض تنفيذ النسبة الخاصة ونظام تقاسم الأرباح المخفف للدخل. تستخدم هذه الدراسة منهجا نوعيا كإجراء بحثي ينتج بيانات وصفية، والهدف من ذلك هو الوصف المنهجي لتركيز البحث الذي يتضمن نظام مشاركة الأرباح على منتجات ودائع IB للهجرة، وتنفيذ النسب الخاصة وترشيد الدخل جنباً إلى جنب مع عقباته. كان موضوع الدراسة 1 شخص من البنك و 2 من العملاء الذين استخدموا ودائع IB هجرة مع نسبة مشاركة الأرباح الخاصة ونظام تجانس الدخل. يهدف تحليل البيانات إلى تبسيط البيانات المعالجة، مما يسهل قراءتها وتفسيرها. تم جمع البيانات عن طريق الملاحظة والمقابلات والتوثيق والتثليث. يمر تحليل البيانات ب 3 مراحل، وهي تقليل البيانات وعرض البيانات والاستنتاجات.

من نتائج الدراسة، يظهر أن نظام تقاسم الأرباح الذي يستخدمه بنك معاملات إندونيسيا في منتجات إيداع IB هجرة يستخدم نظام مشاركة الأرباح، أي إيداع أن بنك معاملات يستخدم أيضا نسبة مشاركة أرباح خاصة ونظام تجانس الدخل. يتكون تنفيذ النسب الخاصة وترشيد الدخل من عدة أحكام يجب الوفاء بها جنباً إلى جنب مع اتفاق بين الطرفين فيما يتعلق بجزء كل وديعة، والحد الأدنى لمتطلبات الإيداع هو 5,000,000 مع فترة 1 و 3 و 6 و 12 على الأقل إيداع الأموال نسبة خاصة أعلى من 1 مليار، في حين أن تجانس الدخل الذي يزيد عن 5-10 مليار. بالنسبة للعقبات التي تعترض تنفيذ نسبة تقاسم الأرباح الخاصة ونظام تجانس الدخل، أي يأتي العملاء فحاه ويطلبون التسوية الفوري والإهمال من التسويق لتوسيع ودائعهم. الحل هو أن البنك يجب أن يشرع في الترويج للعملاء حول نسب الودائع الخاصة أن النسبة تختلف عن تلك الموجودة في الكاونتر لذلك يجب عليهم تطبيقها أولاً، عندما يتم الموافقة عليها، يمكننا معالجتها على الفور ويجب على التسويق عمل جدول تحديد العميل يستخدم نظام ARO حتى لا ننسى، ويمكن للعملاء الحصول على نسبة خاصة.

